



**Discurso de S.E. el Presidente de la República,
Gabriel Boric Font, al visitar a 509 nuevos efectivos de la Escuela
de Formación de Carabineros que serán destinados para reforzar
la seguridad en diversos espacios públicos en la Región
Metropolitana**

Santiago, 25 de julio de 2024

Muy buenos días a todas y todos los presentes, a todos los ciudadanos chilenos y chilenas, habitantes de nuestra patria que nos están viendo en este momento, en sus hogares, en su camino al trabajo.

Esta mañana estamos con los 500 nuevos funcionarios de Carabineros que van a comenzar a realizar la práctica como parte de su formación profesional. Estos funcionarios, desde las próximas semanas, van a ser parte del reforzamiento integral del Plan Calle Sin Violencia en la Región Metropolitana. A ellos se van a sumar otros 400 carabineros, que permitirán un reforzamiento histórico para la Región Metropolitana de 909 funcionarios en la calle.

Hoy estamos, desde la Escuela de Formación de Carabineros, mostrando los avances y cumplimiento en los compromisos que hemos adquirido con las familias de Chile, en materia de seguridad. Estos son hechos concretos, no declaraciones grandilocuentes, hechos concretos, medidas efectivas con unidad de propósito, con el Estado presente. No hay atajos, no hay improvisación y tampoco, al menos yo, tengo tiempo para peleas políticas en materia de seguridad porque no nos conducen a nada.

Chile está enfrentando, de manera firme y decidida, a la delincuencia y al crimen organizado. Sabemos que es una tarea difícil, sabemos que la ciudadanía la exige. Quiero que sepan que para nosotros es la primera prioridad.



Estamos destinando el máximo de recursos y herramientas que tenemos como Estado en una estrategia que es sostenida y clara porque los problemas complejos, pese a lo que se pueda señalar, no tienen soluciones fáciles. Insisto, no hay atajos.

La seguridad es una materia que debiéramos enfrentar como Estado, donde no debieran haber más de dos bandos, la sociedad entera, de uno, independiente de las diferencias políticas y los delincuentes.

Así, por ejemplo, en respuesta a los hechos de las últimas semanas hemos conformado la Unidad de Acción y Seguridad para la Región Metropolitana que está totalmente operativa y sesionando tres veces a la semana a primera hora, coordinada por nuestro delegado en la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, y donde asisten los mandos operativos de las policías.

Además, he instruido a la ministra del Interior, Carolina Tohá, la ampliación del Plan Calle Sin Violencia a toda la Región Metropolitana mediante el reforzamiento de las acciones de Carabineros, la PDI y Fiscalía. Para ello, estamos aumentando la dotación de Carabineros en cerca de 1.700 nuevos funcionarios. A los 909 funcionarios que ya mencioné, se agregan 760 carabineros que van a ser distribuidos desde otras funciones, todos estarán destinados a labores operativas en las calles porque estamos liberándolos de labores administrativas mediante gestión.

Esto se está realizando en tres etapas. La primera en que desde el lunes 29 se contará con 616 uniformados que van a permitir, entre otras tareas, reforzar los operativos enjambre que se llevarán a cabo en todas las comunas de la región. La segunda, a contar del 12 de agosto, sumará a 909 carabineros y va a permitir resguardar los espacios de alta afluencia de público. Y la tercera etapa, que está presupuestada



para octubre, va a permitir sumar otros 144 nuevos funcionarios a la tarea de resguardo nocturno.

Estos esfuerzos se realizan, y esto es muy importante, sin quitarle ningún funcionario al resto de las regiones del país. A esto se suma a que los aumentos de dotación que anuncié en la Cuenta Pública, a partir de un aumento en los ingresos a las escuelas de Carabineros, se mantienen firmes.

Junto a las anteriores medidas de Carabineros, estamos avanzando también con la PDI y el Ministerio Público con un proyecto de reforzamiento del Ministerio Público, aumento de los fiscales, en particular, la creación de una Fiscalía Supraterritorial y también un aumento de la planta de la PDI.

Esto, por cierto, requiere recursos permanentes. Por esto, instamos a que todos los parlamentarios y parlamentarios tengan la colaboración que necesitamos para poder sacar adelante todos estos proyectos, pero, independiente de aquello, ya estamos actuando con gestión.

Quiero que sepan que, como Presidente de la República, entiendo y comparto la preocupación ciudadana, la de los alcaldes y alcaldesas, la de cada uno de mis compatriotas. Imagino a las personas que han sido víctimas de un delito, como he tenido la oportunidad de conversar con muchas de ellas; a quienes han presenciado un delito y, por lo tanto, sienten miedo; a las familias de las víctimas que están desgarradas por la pérdida de uno de sus familiares. Estamos con ustedes y no vamos a detenernos en la lucha contra el crimen organizado y el narco.

No podemos permitir como sociedad que los espacios públicos, que son de los ciudadanos y ciudadanas trabajadores, honrados, de los niños y niñas, de nuestras personas mayores, sean ocupados por bandas de delincuentes que son los menos porque la mayoría de los chilenos y



chilenas y quienes están viendo hoy esta instancia desde sus casas o camino al trabajo lo saben.

Les vamos a ir ganando paso a paso. Sabemos que también hay reveses, pero hay diferentes iniciativas que están dando resultados como cuando destruimos los narcomausoleos y construimos en su lugar plazas de juegos para niños; cuando devolvemos espacio público a los barrios y vecinos; cuando, en conjunto con alcaldes y alcaldesas, instalamos nuevas luminarias, sistemas de televigilancia y patrullajes de seguridad; cuando hacemos más efectivos los canales de denuncia o incorporamos inteligencia artificial en la persecución del delito; cuando fortalecemos a nuestras policías y, de esta manera, cuidamos de mejor manera a quienes nos cuidan; cuando fortalecemos la presencia del Estado en las fronteras, en conjunto con nuestras Fuerzas Armadas; y, por cierto, cuando somos implacables con la corrupción de las instituciones.

Quienes tenemos el deber de dirigir los destinos de nuestra patria por mandato popular debemos ser incorruptibles y no puede haber ningún tipo de medias tintas ni de dudas a la hora de enfrentar la corrupción. No vamos a descansar todos y todas, ustedes, puedan ejercer con libertad su derecho a tener una vida tranquila y feliz.

Muchísimas gracias.